

Bücherschau

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Am häuslichen Herd : schweizerische illustrierte Monatsschrift**

Band (Jahr): **4 (1900-1901)**

Heft 9

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Schulen ihrer Vaterstadt oder ihres Heimortes in wirklich ästhetischem Sinne zu schmücken und so der Kunst in der Schule eine Heimstatt zu bereiten? Gering würden die Kosten sein und der Segen ein großer. Wissen wir doch alle, wie kläglich es bei uns im allgemeinen um den Geschmack bestellt ist.

Bücherchau.

Unsere Fremdenfrage. Von Dr. C. A. Schmid. Zürich 1900. Verlag der Firma Boesch-Spalingen. Börsenstrasse. 20 Cts.

Eine Frage, die jeden beschäftigen muß, der sich um die Erhaltung und Selbstständigkeit der schweizerischen Nation kümmert. Die Zahlen, welche der Verfasser anführt, zeigen die dringende Notwendigkeit, das bedrohliche Mißverhältnis, welches zwischen der Einwanderung von Fremden und ihrer verschwindend geringen Einbürgerung besteht, mit aller Energie und rasch zu berichtigen.

Beiträge zur Erklärung und Geschichte der Werke Jeremias Gotthelfs. Ergänzungsband zur Volksausgabe von Jeremias Gotthelfs Werken im Urtext. Bern. Verlag von Schmidt & Francke. 1901. Lieferung 12 und 13. Von größtem Interesse für alle diejenigen, die sich um die Entstehung von Gotthelfs Werken und ihre Beziehung zu den Ereignissen und Tendenzen seiner Zeit kümmern.

Die **Freunde mundartlicher Dichtung** sowie schweizerische Liebhaberbühnengesellschaften machen wir aufmerksam auf das frisch und flott geschriebene berndeutsche Lustspiel von Otto von Greherz: *Batter und Sohn*. Bern. Verlag von Schmidt & Francke 80 Cts.

Durch's Herz. Gedichte von Friedrike Rohrbeck. Zürich. Verlag von Casar Schmidt. 144 Seiten. Preis broschirt 2 Mark.

Die Wiesbadener Dichterin schwärmt für Kaiser und Reich; da der Kriegerhelm Wilhelms des II. noch keine Lorbeeren aufweist, so windet sie ihm Kränze darum. Wer will ihr das verargen? Im übrigen hat Fr. Rohrbeck keine überspannte Vorstellung von ihrem poetischen Können und erlaubt sich einfach, von dem alten Recht: „Singe, wem Gesang gegeben“ Gebrauch zu machen. Wer will ihr das verargen? Hat sie doch gelitten und ein fröhliches Herz aus dem Kampfe des Lebens davongetragen. Gelegentlich findet sie recht weiche Klänge, dann wieder frische Töne, sowie sie ihr eben durchs Herz ziehen. Und man hat fast durchwegs den Eindruck, es sei alles ehrlich empfunden.

Zu unserer Kunstbeilage. Unser gemeinnütziges Schriftchen erfreut sich einseitigen der unterstützenden Gunst der großen schweizerischen Wohltäter noch nicht. Trotzdem gestatten wir uns in dieser Nummer eine besonders kostspielige Leistung, welche die gewöhnlichen Illustrationen z. Teil ersetzt. Sie soll unsern Lesern zeigen, in welchem Sinne wir unser Schriftchen hinsichtlich der Illustration ausbauen würden, wenn die Mittel vorhanden wären; zugleich hoffen wir, ihnen einen besondern Dienst zu erweisen, in dem wir ihnen **Gottfried Keller**, den die bekanntesten Bilder im Greisenalter zeigen, in kraftvoller Männlichkeit vorführen. In diesen Zügen möge fortan der Dichter der „Leute von Seldwyla“ in der Phantasie des Schweizervolkes fortleben. So sah er aus, als er sein gepriesenes Lied „An das Vaterland“ schuf. Für die Erlaubnis, das Bild nach einem Kupferstich in Wächtolds Werk „Gottfried Kellers Leben“ zu reproduzieren, danken wir hiemit dem Verleger des Werkes, Herrn Wilhelm Herz in Berlin, aufrichtig.

Redaktion: Ab. Böglin. — Druck und Expedition von Müller, Werder & Cie. Zürich.